

# Crónica telegráfica de provincias

## TARRAGONA

Para el desguace de la draga se han presentado algunas proposiciones que resolverá la Comisión ejecutiva de la Junta de Obras del puerto.

Se ha reunido el Colegio provincial de Veterinarios bajo la presidencia de don Juan Rius. Después de resolver varios asuntos de la clase, ha pasado una comisión a saludar al gobernador civil, quedando altamente satisfechos de la entereza y buen trato de la primera autoridad, la cual ha dispuesto inmediatamente sobre las reclamaciones expuestas acerca de servicios encomendados al Ayuntamiento. También ha visitado la comisión al consejero de la Mancomunidad don Anselmo Guarch, interesándole algunas modificaciones respecto a ciertas orientaciones fijadas a la Escuela superior de Zootecnia de la Mancomunidad, así como otras relacionadas con los concursos de ganados y pequeños animales de granjería.

Durante el semestre que fine hoy se han registrado en esta ciudad 215 defunciones y en igual tiempo del año anterior, 329. En junio actual se han registrado 31 y en junio del año anterior, 30. El aumento de mortalidad se debe al primer trimestre de 1920.

Mañana marcha a Gijón, donde ha sido destinado con ascenso, el jefe de esta estación del Norte don Manuel Medina.

En el salón de la Diputación el jesuita arqueólogo don Pedro Plaana está dando una conferencia a la Real Sociedad Arqueológica Osber desarrollando el tema «Importancia arqueológica de Tarragona desde los tiempos prehistóricos hasta el imperio de César Augusto». Ha hecho la presentación del conferenciante don Pablo Delcós.

La comisión municipal de Gobernación ha acordado proponer al Ayuntamiento la reforma del cuerpo de bomberos y autorizar al «Orfeo Tarragonés» para celebrar una kermese en el paseo de Santa Clara, la víspera de San Magín.—Aris.

## GERONA

El lunes próximo, organizado por la casa musical Sobrecués, dará un concierto en esta ciudad la Capilla Sixtina, de Roma, habiendo despertado gran interés la noticia. El vicario capitular apoya y ve con gusto tal velada artística.

Necesitándose casa-cuartel para la guardia civil del puesto de Rosas, pueden hacerse ofertas, dentro del término de quince días.

Se organizan Juegos Florales en Caldas de Malavella.

Esta mañana buen número de congresistas de los que han asistido al Congreso de médicos de lengua catalana, han marchado al balneario de Santa Coloma de Farnés, siendo recibidos por el propietario, en cuya compañía visitaron el establecimiento.

Luego el doctor don Felipe Cardenal dió una conferencia acerca del siguiente tema: «Origen de las aguas termales, sus condiciones y su eficacia». Fué muy aplaudido.

Los congresistas pasaron luego al comedor, siendo obsequiados, mientras en los jardines una orquesta tocaba sardanas.

En el tren correo de la tarde marcharon todos a Caldas de Malavella, visitando el balneario del Vichy Catalán recorriendo todas sus dependencias. Fueron agasajados con una suculenta comida, exquisitamente servida. Al descorcharse el champagne, el médico señor Planas pronunció un elocuente brindis, felicitándose por el éxito del cuarto Congreso de médicos celebrado.

Habló después el administrador del establecimiento, en nombre de la S. A. Vichy, señor Dumeno, manifestando su satisfacción por la visita de los congresistas y por haberse posesionado del cargo de médico del establecimiento el señor Velasco. También brindaron dicho señor Velasco y el señor Font, por los periodistas.

En el tren correo de las nueve de la noche regresaron a ésta, altamente satisfechos de la excursión.—Grahit.

## LERIDA

La Cámara oficial de Comercio de esta provincia ha recibido un telegrama del presidente del Círculo de la Unión Mercantil de Madrid participando que en el Senado ha sido aprobado definitivamente el proyecto de ley en el sentido acordado en la Asamblea de Cámaras de Comercio, modificando los artículos 1, 2, 3 y 4 de la ley reguladora de la contribución sobre utilidades a las sociedades colectivas y comanditarias.

Por la junta de equitación se está procediendo al reparto de convocatorias a los regentes de Fontanet, interesando la asistencia a la Asamblea que se celebrará el día 3 de julio próximo en el Ayuntamiento, para tratar de la construcción de la presa de Villanueva de la Barca.

El sábado próximo es esperado en ésta el diputado a Cortes por el distrito, don Salvador Canals.

El aviador señor Canudas reanudó ayer tarde sus vuelos, después de arreglado el pequeño desperfecto que sufrió el aparato el día anterior.

Los diferentes vuelos que realizó ayer y hoy los hizo acompañado todos de pasajeros.

En la Escuela Municipal de Música han tenido efecto los exámenes de fin de curso, siendo en crecido número las señoritas alumnas que han alcanzado sobresalientemente en la clase de piano.

Durante la última semana, la sucursal de la Caja de Pensiones para la Vejez y Ahorro realizó las siguientes operaciones: Imposiciones, pesetas 167.181; reintegros, 80.827.—Moreno.

## PALMA

Ante el requerimiento de diferentes ibicencos mañana a las ocho saldrá para Ibiza el hidroavión Saboya, tripulado por Guarnieri, con objeto de efectuar allí diferentes vuelos. Llevará como pasajeros al ex-diputado a Cortes don Carlos Román y al periodista don José Verger. Regresarán por la tarde.

Seguen animadas las ferias y fiestas. Esta tarde, organizadas por el Fomento de Turismo, se celebrarán carreras pedestres alrededor de Palma, llegando para presenciarlas muchos curiosos.

Esta noche frente al Instituto, se quemarán castillos de fuegos artificiales.

Esta mañana junto a la fuente de las Tortugas un carro atropelló a un aguador, arrollándolo, habiéndose tenido necesidad de amputarle una pierna. Créese que tendrá un fatal desenlace.

Esta tarde el aviador Greco desde el muelle se ha levantado en su aeroplano, efectuando un vuelo dirigiéndose al Hipódromo, en donde mañana debe levantarse para efectuar vuelos y lanzar un mono con un paracaídas de su invención.—Vives.

## MANRESA

El próximo domingo celebrará su fiesta anual la Real Cofradía de la Santa Cruz. A las diez tendrá efecto un solemne oficio en la parroquia de San Pedro Mártir, estando encargado del sermón el reverendo don Juan Vall. Por la tarde, a las seis, se celebrará la procesión, habiendo sido confiado el pendón al «Centre de Dependents».

Mañana viernes, por la noche, dará un concierto en el teatro Conservatorio, la celebrada «Capilla Sixtina», que está llevando a cabo una

tournée por España. Promete verse concurridísimo el citado acontecimiento.

Ha regresado de Palma de Mallorca el equipo del «Centre de S. Manresa F. C.», que ha luchado en un interesante partido de futbol con el equipo «Alfonso XIII» de aquella ciudad, resultando vencedor el equipo manresano. Con este motivo reina gran entusiasmo entre los elementos futbolistas de ésta.—V.

## TOLEDO

A las cinco de la tarde se celebró con el ceremonial de costumbre, en la Catedral, la toma de posesión de la silla primada por el nuevo arzobispo don Enrique Almaraz Santos, delegándose como de costumbre para la posesión al deán don Narciso Estenaga.

Terminada la ceremonia en la catedral se celebró a continuación en las Casas Consistoriales.—González.

## VALLADOLID

Han terminado los exámenes de aspirantes a ingreso en la Academia de Caballería. Se han cubierto 59 plazas, quedando seis aspirantes aprobados sin plaza.

Mañana se reunirá el Colegio Provincial de Médicos para despedir al actual presidente don Enrique Yáñez, que ha obtenido una cátedra en la Universidad Central.

Víctima de un ataque de locura que sufrió hace días, ha fallecido en el manicomio el oficial de Correos de esta Administración, don Francisco Alonso Carnero.

Al entierro concurrió el personal de Correos y Telégrafos franco de servicio.

La Federación de Estudiantes Católicos ha asistido a una misa en la capilla de la Universidad, en sufragio de su compañera Teresa Fraile, fallecida recientemente.

La compañía del teatro Tivoli, de Barcelona, ha terminado su campaña en el teatro Pradera, saliendo para Gijón, donde hará una temporada.—Mucientes.

## HUESCA

En Altorricón ocurrió un desprendimiento de tierras, resultando sepultado un obrero que extraía grava, llamado José Cafanga Pallarés.

Ha cesado en su publicación el periódico diario «El Porvenir».

Mañana aparece el diario «La Tierra», agrario, transformado de semanario.—Ena.

## ZARAGOZA

Se están ultimando los preparativos para la inauguración, el domingo próximo, del pequeño monumento a Cavia. Vendrán de Madrid los señores Luca de Tena, don Miguel Moya y Gastón y don Manuel Aznar. Mañana llegará con el mismo objeto Blasco Ibáñez, invitado por el Ayuntamiento.

El acto se celebrará a las diez de la mañana, asistiendo el Ayuntamiento en corporación, las entidades y centros.

El Centro Mercantil invitará al señor Blasco Ibáñez, a los periodistas de Madrid, a las autoridades y personalidades a un banquete.

Por la noche serán obsequiados los periodistas madrileños y el señor Blasco Ibáñez con una cena al estilo del país por el «Heraldo de Aragón».

En esta cena habrá fiesta de la jota.

En el acto de la inauguración hablarán Blasco Ibáñez, Moya, Luca de Tena y el alcalde, que descorrerá la tela que cubre el monumento.

También se leerán unas cuartillas del señor Francos Rodríguez, que no puede asistir.

En el expreso de esta noche llega el gobernador. Parece que del problema municipal no traga nada en concreto, pues en tiempo de crisis el ministro de la Gobernación nada ha decidido. Mañana conferenciará el alcalde con el gobernador para conocer lo que haya de este asunto y otros que llevó el conde de Coello a resolver en Madrid.

A la Semana Municipal que va a celebrarse en Barcelona, asistirán los tenientes de alcalde señores Marraco y Lorente y el secretario del Ayuntamiento.—Olivito.

## GRANADA

En el salón de actos de la Diputación provincial se verificó convocada por el gobernador la segunda reunión de agricultores, fabricantes azucareros y otras personalidades para buscar una fórmula de arreglo en el conflicto surgido en las localidades de la costa con motivo de la contratación y precios señalados para la adquisición de caña dulce, de la que se cultiva en nuestro litoral.

El gobernador presidió la asamblea exponiendo las gestiones que ha realizado. Leyó telegramas del señor La Cierva y de la Sociedad General Azucarera anunciando la llegada de su representante señor Cremades, con objeto de negociar la solución, con los cultivadores de caña. Estos piden que se les pague a 0'30 la arroba y los fabricantes ofrecen 0'35.

La nueva reunión será el día 4. En la ciudad de Motril reina gran efervescencia entre el vecindario, que vive casi del exclusivo cultivo de la caña dulce. No pagándose esta a un precio remunerador se arruinará todo el litoral granadino.

El Ayuntamiento ha acordado contribuir a la suscripción para la viuda e hijos del héroe maquinista que pereció en el choque de Villaverde.

La Juventud Reformista ha publicado un manifiesto exponiendo el programa y solicitando ayuda de la opinión. En breve comenzará el partido la campaña de propaganda por el distrito de Loja.—López.

## CORUÑA

La Asociación Patronal ha enviado a Madrid una enérgica protesta con motivo del alveoso crimen de que ha sido víctima el maestro de obras señor Madurell.

Segue en pie el conflicto municipal con motivo de la dimisión del alcalde don Antonio Lens Biera. Se cree que el Gobierno nombrará de Real orden a la persona que haya de sustituirle.

Dentro de breves días se publicará el programa oficial de las fiestas de María Pita. Predicará el panegírico el obispo de Tuy, coincidiendo con las fiestas que se celebrarán de homenaje a la condesa de Pardo Bazán.—Tejada.

## ALMERIA

Se reunió el Consejo provincial de Fomento acordando su adhesión a la exposición de la Cámara de Comercio reclamando cerca del presidente del Consejo de Ministros y del ministro de Estado sobre el impuesto de una corona con que se grava el kilo de uvas en Noruega, lo que ocasiona perjuicios a la producción de Almería.

A las siete de la tarde se reunió en el palacio episcopal la junta de inspección y vigilancia de las obras de la nueva cárcel. Se trató con amplitud del estado actual de dichas obras y se acordó impulsarlas y terminarlas en plazo breve para proceder segundamente al traslado de los reclusos.

Prosiguen con actividad los trabajos en el teatro Cervantes. La inauguración tendrá lugar el 14 de julio por la compañía Morano.—Albacete

# EXTRANJERO

## Reanúdase el trabajo en las minas de Inglaterra

### Marruecos y la cuestión de Tánger

Se atenta contra el príncipe Regente de Serbia.—Sigue sin resolver la crisis ministerial italiana.—Es contenido el avance griego

## INGLATERRA

### LA QUESTION MINERA

#### El martes se reanudará el trabajo

Londres, 30.—Los representantes del gobierno, después de la entrevista entre patronos y obreros mineros han declarado que el trabajo se reanudará el martes en las minas y que sólo falta ahora sanción parlamentaria al crédito de diez millones de libras concedido por el gobierno para la diferencia de jornales e indemnización por limitación de beneficios.—Radio.

#### Mineros disidentes

Londres, 30.—La Federación de patronos y la Unión de ingenieros mecánicos han finado un acuerdo provisional.

Va reanudándose el trabajo en numerosas minas. En Wigan 5.000 mineros se niegan a aceptar el acuerdo establecido.—Havas.

#### Los dominios británicos y el tratado

##### anglo-japonés

Londres, 30.—Los primeros ministros de los dominios británicos han manifestado en el Congreso que celebran su opinión sobre la renovación del tratado anglo-japonés.

El Canadá se muestra contrario a la renovación si esto puede disgustar a los Estados Unidos. La misma opinión ha expuesto el África austral. Australia se muestra favorable a dicha renovación pero procurando descartar la posibilidad de un conflicto con los Estados Unidos.—Radio.

#### El Japón y el tratado con Inglaterra

Londres, 30.—El Japón ha aceptado la proposición del gobierno inglés prolongando por tres meses el lapso de tiempo concedido para la renovación del tratado anglo-japonés.—Radio.

### LA QUESTION IRLANDESA

#### El texto de la carta de De Valera

Londres, 30.—Ayer publicó el «Irish Bulletin» en una edición especial, la contestación del señor De Valera a la carta que le ha enviado el presidente del Consejo británico Lloyd George.

Esta contestación dice así: «Señor: He recibido su carta y celebro consultas en estos momentos con los principales representantes de nuestra nación con los cuales puedo estar en relación».

Deseamos vivamente ayudar al restablecimiento de una paz duradera entre los pueblos de las islas, pero no vemos ningún medio de obtener este resultado si se niega a Irlanda la unidad que le es esencial y se discute el principio de autodeterminación nacional.

Antes de contestar a su carta más extensamente, deseo conferenciar con determinados representantes de las minorías políticas».

Por otra parte, el señor De Valera ha enviado a diferentes personalidades del Ulster y a representantes de las minorías unionistas de la Irlanda del Sur, una carta pidiéndoles que vengán a conferenciar con él para conocer la opinión de la totalidad del país antes de contestar a las proposiciones de Lloyd George.

Esta conferencia se celebrará en el Ayuntamiento de Dublin el lunes a las once de la mañana.—Radio.

#### Discurso de Churchill

Londres, 30.—En un banquete ofrecido por la Unión de la raza anglosajona, el ministro de las colonias Mr. Churchill ha declarado: «Hemos llegado a un punto trágico en nuestra historia, pero en estos momentos no nos falta un rayo de esperanza y este rayo adquiere mayor luminosidad. Acaban de presentarse a Irlanda proposiciones que constituyen otra ocasión para salir de la situación actual, al mismo tiempo que se intenta establecer relaciones entre las diferentes unidades que forman el imperio británico sobre bases honrosas.—Radio».

#### Bolsa de Londres

Londres, 29. (Recibido con retraso). — He aquí las cotizaciones de hoy en Bolsa: Consolidado inglés 46 7/8. Ríotinto, 30. De Beers, 10 1/4. Unión Pacific, 152. Canadiense Pacific, 142.—Havas.

#### Estado de la cuestión irlandesa

Londres, 30.—El primer ministro inglés ha dado cuenta en la Cámara de los Comunes del estado en que se hallan las negociaciones con Irlanda.—Havas.

#### La cuestión de Tánger

Londres, 30.—Dice el «Daily Mail» que en los centros oficiales de Londres ha causado honda sorpresa que el Sultán de Marruecos haya hecho en favor de Francia ciertas concesiones relativas a la construcción y explotación del puerto de Tánger, pues no tiene el Sultán derecho alguno para ello, añadiendo que España e Inglaterra han protestado juntamente del hecho.

Hace observar el mismo periódico que las acciones que Alemania y Austria poseían en la Compañía Internacional de Tánger, fundada antes de la guerra, han pasado a poder de Francia, según lo establecido por el tratado de Versalles, de lo que resulta que Francia posee ahora ella sola más de la mitad de las acciones de la Compañía, y de este modo deja de ser Tánger un puerto internacional.

Oportunamente fué ya llamada la atención del Gobierno francés acerca de este hecho, y créese que será modificada en lo que se debe una situación tan difícil.—Havas.

### Conferencia metalúrgica

Londres, 30.—La Conferencia de obreros metalúrgicos ha sancionado por una aplastante mayoría de votos la reducción gradual de salarios, reducción que será sometida a un referéndum.

La Conferencia ha adoptado una resolución recomendando a los Sindicatos que acepten dicho acuerdo.—Havas.

### Participación de los mineros en la industria

Londres, 30.—Mr. Lloyd George ha declarado en la Cámara de los Comunes que se había concertado un acuerdo entre los mineros y el Gobierno, que regiría hasta el 30 de septiembre de 1922 y podrá ser denunciado por ambas partes avisando con tres meses de anticipación.

El primer ministro añadió que esto constituía la participación más amplia de los obreros en una industria, ensayo interesantísimo que todavía no se ha visto en ningún país.—Havas.

### Graig y De Valera

Belfast, 30.—Sir James Graig ha rechazado la invitación del señor De Valera para ir a conferenciar con él el lunes en el Ayuntamiento de Dublin. Los representantes unionistas del Sur, que también han sido invitados por el señor De Valera, han declarado que asistirán a la Conferencia.—Radio.

Londres, 30.—El señor De Valera ha telegrafado a Sir James Graig a propósito de su negativa a venir a conferenciar con él el lunes próximo en el Ayuntamiento:

«Lamento vivamente que no pueda venir para examinar juntos la proposición de Lloyd George cuya aceptación es imposible en su forma actual. Además es evidente que en las negociaciones con la Gran Bretaña la delegación irlandesa del Norte y del Sur no debe estar dividida, sino por el contrario, unida sobre los principios comunes.—Firmado, De Valera».—Radio.

## BALKANES

### ATENTADO FRUSTRADO CONTRA ALEJANDRO DE SERBIA

#### El príncipe y Pachitch, ilesos.—Seis heridos

Roma, 30. — La «Gaceta del Popolo» ha recibido un despacho de Berlín, según el cual el comunista húngaro Stegicy lanzó una bomba contra el vehículo en que iban el príncipe Alejandro y el señor Pachitch, en el momento en que salía del Parlamento de Belgrado.

El príncipe y Pachitch resultaron ilesos, pero otras seis personas quedaron gravemente heridas.—Havas.

#### Detalles del atentado

Belgrado, 30. — Se conocen los siguientes detalles del atentado cometido ayer, a las once de la mañana, contra el príncipe regente. La bomba fué lanzada desde lo alto del ministerio de Obras públicas. La bomba chocó con un poste telegráfico e hizo explosión en el aire, antes de que pasara el coche del príncipe.

Han resultado heridas varias docenas de personas, soldados en su mayor parte.

El autor del atentado, que estaba en el tercer piso del edificio citado, que se halla en construcción, fué detenido, ocupándosele otras tres bombas y un revólver. El malhechor hizo una resistencia encarnizada. La policía tuvo que hacer grandes esfuerzos para evitar que fuera linchado.—Radio.

#### El agresor

Belgrado, 30. — El autor del atentado contra el príncipe regente fué conducido a la prefectura, donde declaró llamarse Spassoif Staphy, pintor decorador, natural de Kanza (Bania serbio). Dijo que había llegado a Belgrado en la noche anterior, procedente de Novisad, ciudad cercana a Belgrado, con la intención de ejecutar el plan que se había propuesto, de conformidad con sus principios.

La policía comprobó inmediatamente la falsedad de estas afirmaciones y ha reconocido en dicho individuo a un agitador comunista conocido en los centros rojos con el sobrenombre de «Trotzki», que llegó de Rusia en 1919.

El príncipe continuó en su coche hasta llegar a la plaza de Persia, donde se efectuó la anunciada revista militar. En todo el trayecto se le hizo una delirante ovación.—Radio.

#### El príncipe serbio jura la nueva Constitución

Belgrado, 30. — Ayer a las once de la mañana, prestó juramento el príncipe regente a la nueva Constitución. Después de él juraron todos los miembros del gabinete. La ciudad está empavensada y el entusiasmo es grande. La multitud ha aplaudido a su paso al príncipe regente, al presidente del Consejo y al señor Rodar, presidente del Parlamento.—Radio.

## FRANCIA

#### Indemnización por los dirigibles destruidos

París, 30.—Ha quedado firmado un protocolo estableciendo definitivamente las compensaciones debidas a los aliados por Alemania como consecuencia de la destrucción de siete dirigibles llevada a cabo en 1919. Alemania ha entregado ya los dirigibles «Bodense» y «Nordstern». Deberá entregar además a la Comisión de control los planos de los dirigibles destruidos, entregará una cantidad igual al valor de dichos dirigibles a construirse otros idénticos.—Havas.

#### En Marruecos

París, 30.—Comunican de Fez que el destacamento Chevenay encontrós en la región